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« Bonne année,  

Bonne santé ! » 

Une leçon de longévité des arbres : 
 

Nous voici au début d’une nouvelle année 

civile, période où l’on s’échange des vœux, et 

celui qui revient le plus souvent c’est : 

« Bonne année, bonne santé ! » C’est mon 

vœu le plus cher pour chacun d’entre vous, 

sans oublier la santé spirituelle, ce qu’on entend beaucoup moins dans les vœux ! 

Mais comment garder une église locale en bonne santé spirituelle ? Voici un des 

secrets des arbres qui sont, n’oublions pas, les champions sur terre de la 

longévité. 

Beaucoup de vieux arbres sont ce qu’on appelle des « arbres colonies ». En fait, il 

ne s’agit pas d’un seul individu, mais d’un ensemble d’individus issus du même 

arbre au départ, et partageant souvent le même système racinaire. Le premier 
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arbre a laissé partir de nouvelles repousses, il leur a laissé de la place pour se 

développer, voire prendre le relais et s’épanouir, tout en profitant de sa 

protection et de ses réserves, ainsi que de son réseau de racines. Et avec le temps, 

ces jeunes repousses ont grandi et parfois commencé à s’affranchir du premier 

tronc initial, pour devenir des êtres adultes indépendants, mais toujours très 

proches géographiquement de leur ancêtre. Ils font partie d’une seule et même 

communauté vivante (une communauté de clones issus d’un seul arbre) et ont 

donc beaucoup de choses en commun. Ils connaissent la solidarité complète : 

c’est devenu un ensemble d’arbres appelé « arbres colonies ». Ensemble ils sont 

devenus beaucoup plus forts que chacun tout seul, ensemble ils ont survécu à 

travers les âges et les péripéties de l’histoire tourmentée et sanglante des 

hommes. Les jeunes pousses prendront petit à petit le relais des vieux troncs et se 

développeront, pour laisser elles-mêmes un jour la place à de nouvelles 

repousses, et ainsi cette communauté d’arbres se développera de manière 

solidaire et complémentaire entre jeunes et vieux. Elle grandira toujours plus et 

pourra vivre très longtemps, voire des milliers d’années. Les vieux sujets 

protègeront les plus jeunes et les aideront à se développer et à grandir, ils 

mettront en commun leur système racinaire et partageront leur nourriture. Le 

prophète Esaïe a utilisé une telle image dans Esaïe 11.1 : « Un rameau poussera 

sur le tronc d’Isaï, un rejeton naîtra de ses racines, et portera du fruit. » On peut 

voir dans ce rejeton l’allusion à Jésus, fils de David (fils d’Isaïe), le successeur 

promis à David par Dieu. D’autres y voient aussi l’Eglise de Jésus-Christ qui est 

greffée sur le tronc du peuple juif. 

N’est-ce pas là une belle image de ce que devrait être une église locale qui dure 

et qui résiste : une église qui aide ses membres à tenir ferme dans l’épreuve ? 

L’Eglise ne doit-elle pas être une succession de repousses, ou souvent plutôt de 

greffons, qui sortent ou qui se rattachent et s’enracinent sur la même base et le 

même socle (Jésus-Christ et sa Parole) ? Ils se développent et permettront à 

d’autres d’apparaître et de se développer à leur tour, en leur laissant toute la 

place qui leur sera nécessaire. Le secret N°1 des vieux arbres se traduit par la 

solidarité dans la communauté des croyants, et aussi entre les générations : des 

relations à bénéfices réciproques qui nous aident à traverser les épreuves et à les 

vaincre, pour en faire un objet de bénédiction, en nous soutenant les uns les 

autres de manière solidaire dans l’épreuve et la maladie, pour la dépasser et en 

ressortir tous vainqueurs ensemble, en équipe ! Que le Seigneur nous aide à 

continuer à le mettre en pratique en cette nouvelle année !   

        Francis 
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Janvier 2024 

1 Lu  

2 Ma  

3 Me 20h Réunion de prière 

4 Je  

5 Ve  

6 Sa  

7 Di 10h Culte 

8 Lu  

9 Ma 14h Rencontre jeux chez Paul 

10 Me  

11 Je  

12 Ve Groupes de maisons 

13 Sa  

14 Di 10h Culte 

15 Lu 20h*  Église Perspective -  Molsheim  

16 Ma  

17 Me 20h* Église Bonne Nouvelle -  Barr 

18 Je  

19 Ve 20h* Église Protestante Mittelbergheim 

20 Sa              Flambeaux                       PIO 

21 Di 10h Culte                                      PIO 

22 Lu 20h Réunion de prière 

23 Ma  

24 Me  

25 Je Conseil d’église 

26 Ve Groupes de maisons 

27 Sa Groupe de formation 9h-11h 

28 Di 10h Culte 

29 Lu 20h Réunion de prière 

30 Ma  

31 Me  

*Semaine Universelle 

 de Prière SUP :  

Thème retenu par le 

CNEF :                            

Les rencontres auront lieu 

de 20h à 21h et celle de 

vendredi (préparée en 

relation avec la SUP par les 

paroisses protestantes) sera 

suivie d’un moment 

convivial.  
 

 
 

Groupe de formation animé 

par Thierry sur le thème 

« Comment préparer et animer 

une étude biblique ? »  

 

 

https://www.lecnef.org/page/597176-semaine-de-priere#:~:text=Semaine%20de%20pri%C3%A8re%20%7C%20CNEF%20DATES%20La%20semaine,proposer%20un%20temps%20de%20pri%C3%A8re%20%C3%A0%20ce%20sujet.
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Février 2024 

1 Je  

2 Ve Groupes de maisons 

3 Sa Flambeaux 

4 Di 10h Culte 

5 Lu  

6 Ma  

7 Me 20h Réunion de prière 

8 Je  

9 Ve Soirée conviviale 

10 Sa  

11 Di 10h Culte 

12 Lu 20h Réunion de prière 

13 Ma 14h Rencontre jeux chez Paul 

14 Me  

15 Je 20h Rencontre sous le figuier 

16 Ve Groupes de maisons 

17 Sa PIO 

18 Di 10h Culte- Agapes  

19 Lu 20h Réunion de prière 

20 Ma  

21 Me  

22 Je Conseil d’église 

23 Ve Groupes de maisons 

24 Sa WE Flambeaux au Sattel (avec Sélestat) 

25 Di 10h Culte de maisons 

26 Lu 20h Réunion de prière 

27 Ma  

28 Me  

29 Je  

   

   

  Soirée conviviale : 
Les grillades d’hiver, partager 

autour d’un repas à l’Église 

  Repas 3x3 :

 

Le but est de faire connaissance 

avec d’autres membres de 

l’Église autour d’un repas 

convivial, intergénérationnel.  

Les participants qui se sont 

inscrits sont répartis à chaque 

fois au hasard en groupes de 3 

couples*. Lors de chaque repas 

on se retrouve donc avec 2 

autres couples*. Ensemble vous 

trouvez une date dans le mois, 

en semaine ou le week-end, qui 

convient à tous. 

Vous participez en tout à 3 

repas dans l’année, dont 1 chez 

vous (si c’est possible). Ce qui 

fait que sur une année vous 

rencontrez 6 autres couples*. 

Le couple* qui accueille se 

charge du plat principal ; les 

invités emmènent l’entrée et le 

pain ainsi que le dessert et les 

boissons. 

*couples = familles ou binômes  

(2 célibataires ou personnes qui 

se mettent ensemble) 
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Mars 2024  

1 Ve Groupes de maisons 

2 Sa  

3 Di 10h Culte Pasteur GILLOU / Agapes             

4 Lu  

5 Ma  

6 Me 20h Réunion de prière 

7 Je  

8 Ve  

9 Sa  

10 Di 10h Culte 

11 Lu 20h Réunion de prière 

12 Ma 14h rencontre jeux chez Paul 

13 Me  

14 Je  

15 Ve Groupes de maisons 

16 Sa Flambeaux  PIO 

17 Di 10h Culte/pique-nique / AG 14h30       

18 Lu 20h Réunion de prière 

19 Ma  

20 Me  

21 Je CE 

22 Ve Groupes de maisons 

23 Sa  

24 Di 10h Culte 

25 Lu 20h Réunion de prière 

26 Ma  

27 Me  

28 Je  

29 Ve 10h Culte BN Strasbourg  / Vendredi saint 

30 Sa Groupes de maison vendredi 29 

31 Di 10h Culte de Pâques / Agapes 

 

   

 

 

 

Le Pasteur Gilles Sax 

dit « Gillou » exerce son 

ministère en Guyane. C’est à 

ses côtés, entre autres, que 

François et Isabelle Biero 

ont vécu une intense 

semaine en juin dernier 
 

 
 

 
 

Chaque année un culte est 

organisé le Vendredi Saint 

par une des églises Bonne 

Nouvellle du Bas-Rhin. Un 

moment à vivre et à 

partager avec les frères et 

sœurs de notre famille 

d’église. 
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Hanny HAZEMANN (1931-2023) Parcours de vie 

Elle est née le 30.12.1931 au Hohwald. Sa mère, Elisabeth 

Richert, est originaire du Pays de Bade, près de Kehl 

(Legelshurst) et son père, Henri Hazemann, était natif du 

Hohwald. 

Ils ont eu deux enfants, Gérard et Hanny. Le vrai prénom 

de Hanny est Jeanne. Ses parents l’ont appelée Hanny car 

ils auraient voulu qu’elle s’appelle Hanna, ce qui a été 

refusé car ce n’était pas un prénom français. Son frère 

tenait une épicerie et était maire du Hohwald très 

longtemps. La famille faisait partie de l’église de Sion de 

Strasbourg et un prédicateur venait une fois par mois à la 

maison pour faire un culte. A 14 ans, Hanny a fait sa 

confirmation au Hohwald. Elle a pris des cours 

d’harmonium avec un instituteur retraité. Comme il n’y avait pas d’organiste au Hohwald, 

on lui a demandé de jouer de l’orgue à l’église, ce qu’elle fit avec plaisir. Elle a également 

suivi des cours d’orgue avec un professeur de musique à Barr. Elle a été scolarisée en 

primaire au Hohwald puis au collège et au lycée à Barr, où elle a obtenu son baccalauréat. 

Ayant fait la connaissance de son futur époux, instituteur de métier, par le biais de sa sœur, 

elle se maria en 1958, un mariage qui n’aura duré que 2 ans. Un peu plus tard, Hanny saisit 

l’opportunité d’intégrer elle aussi l’enseignement primaire en tant que remplaçante dans 

un premier temps puis en tant que titulaire dans le Doubs. Après son divorce, Hanny 

demeura dans la région de Montbéliard une vingtaine d’années. Accompagnée par deux 

de ses amies chrétiennes, elle fréquentait l’église baptiste de la région, un soutien précieux 

dans ces temps difficiles. Lorsqu’elle apprit qu’un poste se libérait à l’école primaire des 

Vosges à Barr, elle saisit l’occasion pour postuler, désireuse de se rapprocher de son village 

natal, un souhait que le Seigneur lui permit de réaliser en lui préparant le chemin. Elle y 

resta une dizaine d’années, jusqu’à la fin de sa carrière. Durant sa retraite, elle aida son 

frère à l’épicerie et continua à jouer de l’orgue à l’église du Hohwald. Avec sa nièce 

Christiane, elle avait également en charge de livrer des denrées alimentaires aux habitants 

de son village. Elle avait à cœur de visiter les personnes âgées et de leur parler du 

Seigneur. Son grand désir était d’être au service des autres. Elle était également déléguée à 

la ligue contre le cancer du Bas-Rhin et a été cinq fois en Israël. 

Dès son retour au Hohwald, Hanny a fréquenté les études bibliques chez la famille Kuen à 

Barr ou chez René Berron. Elle venait régulièrement au culte à l’église de la Bonne Nouvelle 

et assistait avec plaisir aux études bibliques en semaine. Suite à une chute chez elle, elle 

passa un séjour dans une maison de convalescence à Munster. Petit à petit, sa santé se 

dégrada et ne lui permit guère plus de sortir. Ses nièces, Elisabeth et Christiane, ont pris 

soin d’elle avec beaucoup de dévouement. Elle a été hospitalisée une quinzaine de jours à 

Sélestat et s’est endormie dans la paix de Dieu le 12 octobre 2023. 
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 Culte des enfants : 

(0-5ans) 

à partir de 10h30 

 Responsable : Fanny 

Culte des jeunes : 

(6 – 14 ans) 

à partir de 10h45 

Responsable : Corine 

Accueil : 

 

 

Responsable : Michel 

7/01 

14/01 

21/01 

28/01 

Lila et Elina 

Lydie et Mickaël 

Guillaume et Benjamin 

Elyane et Michel 

Corine 

Elisabeth 

Corine 

Damaris 

Corine et Gaby 

Audrey et Marc 

Annie et Michel 

Corine et Damaris 

4/02 

11/02 

18/02 

25/02 

Lila et Fanny 

Lydie et Mickaël 

Elina et Clarisse 

Guillaume et Benjamin 

les jeunes au culte 

Damaris 

Corine 

WE Flambeaux 

Audrey et Gaby 

Annie et Marc 

Corine et Michel 

Audrey et Michel 

3/03 

10/03 

17/03 

24/03 

31/03 

Elyane et Michel 

Lila et Elina 

Fanny et Clarisse 

Lydie et Mickaël 

Benjamin et Michel 

Damaris 

Damaris 

Corine 

Corine 

Elisabeth 

Damaris et Gaby 

Annie et Marc 

Corine et Michel 

Audrey et Damaris 

Annie et Marc 

Équipe Nettoyage  

Responsables : Elyane et Mireille 

Responsable achats : Corine 

 

Dates 

Partie 1 

Entrée - Escalier-2 WC haut 

Salles Amandier et Cèdre 

Partie 2 

Salle de Culte  – Cuisine     

3 WC et lavabo bas 

01 au 06 janvier 

08 au 13 janvier 

15 au 20 janvier 

22 au 27 janvier 

Marc et Thierry 

Anne et Lila 

Alain et Trudi 

Fanny et Liliane 

Isabelle 

Clarisse et Elyane 

Corine et Bertrand 

Agnès et Shirley 

29/01 au 3/02 

05 au 10 février 

12 au 17 février 

19 au 24 février 

Marc et Thierry 

Anne et Lila 

Alain et Trudi 

Fanny et Liliane 

Isabelle 

Clarisse et Elyane 

Corine et Bertrand 

Agnès et Shirley 

26/02 au 2/03 

04 au 09 mars 

11 au 16 mars 

18 au 23 mars 

25 au 30 mars 

Marc et Thierry  

Anne et Lila 

Alain et Trudi 

Fanny et Liliane 

Marc et Thierry 

Isabelle 

Clarisse et Elyane 

Corine et Bertrand 

Agnès et Shirley 

Isabelle 

01 au 06 avril Anne et Lila Clarisse et Elyane 

Pour consulter le 

planning  d’occupation 

des salles c’est ici 
 

https://calendar.google.com/calendar/u/0/embed?src=5761fd7340d868be8f74fbc1e15adcae48466f0c26f974ac22deca46fca20b4e@group.calendar.google.com&ctz=Europe/Amsterdam
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Je commencerai par ce verset tiré du livre des Actes ch.22.16 : 

« Et maintenant que tardes-tu ? Lève-toi, sois baptisé et lavé 

de tes péchés en invoquant le nom du Seigneur !” 

Attention, même si cela en a toutes les apparences au début, 

ça n’est pas un CV que je vous présente. 

Ma vie ne fut pas un long fleuve tranquille, loin s’en faut, ni 

agréable à Dieu mais dans Sa très grande Bonté et surtout 

Patience, le Seigneur ne m’a jamais abandonnée à mon sort. 

Tout fut et est conduit par Lui qui est Maître en toutes 

circonstances. 

Je m’appelle Martine. Je suis née en 1965 à Obernai. 

Maman s’appelait Monique et papa Édouard 3ᵉ du nom, surnommé Eddy. J’ai eu une 

bonne et stricte éducation à la fois mais non religieuse de leur part. Le Seigneur me 

bénissait toutefois en me donnant quand même de bons parents mais aussi 2 bons frères 

Patrick et Marc qui sont nés après moi. 

J’ai été baptisée enfant mais tardivement en 1968, à l’âge de 3 ans et ai donc été orientée 

naturellement vers l’église protestante luthérienne. 

En 1979, je fus confirmée et ce jour-là il se produisit quelque chose en moi que Dieu seul 

sait et que je ne peux expliquer, une sensation douce et étrange à la fois ! Alors que le 

pasteur posait sa main sur ma tête, j’ai senti entrer en moi par le sommet de mon crâne, 

quelque chose d’indéfinissable !  

En 1980, j’intégrais l’école hôtelière de Strasbourg où j’obtins mon diplôme en 1983. 

Il s’ensuivit une longue succession d’emplois en France et à l’étranger où j’occupais un 

poste de gouvernante, d’où une certaine maniaquerie de l’ordre qui me colle à la peau 

(n’est-ce pas Anne ? mais je crois que ça n’est plus un secret pour personne) 

En 1991, j’ai fait la connaissance de Pascal qui est devenu mon mari en 1993. Nous 

habitions à l’époque sur la Côte d’Azur mais notre union fut cependant célébrée ici en 

Alsace au temple protestant d’Obernai. 

En 1996, est né Quentin notre unique enfant qui aujourd’hui travaille en pharmacie et se 

révèle être un fils très attentionné. MERCI SEIGNEUR ! 

En 2004, son père me quittait et je me retrouvais donc à Boersch chez mes parents 

pendant 1 an. Le choc de cette fracture, atténuée, je trouvais un emploi dans l’hôtellerie du 

monastère des sœurs bénédictines de Rosheim où j’ai travaillé jusqu’en 2011, année où ma 

mère mourut soudainement d’un cancer. Depuis j’occupe son poste au sein de l’entreprise 

familiale et ai aussi pris le relais auprès de papa qui souffre au jour d’aujourd’hui 

d’Alzheimer. 

Voyez bien des épreuves qui auraient pu m’anéantir si le Seigneur n’avait pas été à mes 

côtés et n’avait pas utilisé Quentin comme leitmotiv. 

Depuis lors, donc, en dehors, du fait d’avoir élevé mon fils, seule, le plus dignement 

possible, j’ai eu à cœur de rechercher à rétablir une véritable relation vivante et personnelle 

avec le Seigneur. Non pas que j’avais perdu la foi durant mon mariage mais celle-ci n’était 
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que secondaire dans ma vie. Cela n’a pas été chose aisée mais je ne me suis pas laissée 

décourager par les difficultés que j’ai rencontrées à garder le plus possible mon esprit 

centré sur Dieu. Il savait que mon cœur aspirait à percevoir Sa présence et c’est un objectif 

ambitieux qu’ici-bas je n’atteindrai jamais pleinement. 

Cependant pour l’avoir expérimenté à maintes reprises, je sais que Dieu m’aime d’un 

amour infini et qu’Il était, est et sera toujours à mes côtés. 

Dans un premier temps, grâce à l’enseignement de Monsieur le pasteur Muller de 

Gertwiller dont je vous ai déjà parlé, le Seigneur a bien voulu greffé le microscopique 

sarment que j’étais sur le cep qu’Il est pour nous tous. 

En 2016, après environ 40 ans d’errance spirituelle et d’expérimentation des 7 péchés 

capitaux, il a conduit ma route vers Christiane Wanner de la BN de Strasbourg, mon amie, 

ma confidente, la grande sœur que je n’avais jamais eu, ma toute première mentore ou 

“lampadaire” terme utilisée entre elle et moi et de fil en aiguille si vous me permettez 

l’expression j’ai été menée jusqu’ à vous tous réunis aujourd’hui à Barr. 

À l’époque, ma vision, mes connaissances de Dieu et de l’œuvre de Jésus sur la croix 

étaient floues, erronées voire carrément quasi inexistantes. 

Mais à travers l’Église de la Bonne Nouvelle de Barr, le Seigneur m’a fait la grâce de 

recouvrer la vue. 

Voilà c’est mon histoire mais en même temps c’est l’histoire d’Amour, de Pardon et de la 

Grâce du Seigneur qui m'a patiemment attendue, recherchée comme la brebis égarée que 

j’étais et accueillie comme le père a accueilli son fils prodigue. 

Il m’a aimé en premier, je veux désormais l’aimer en retour et ai décidé aujourd’hui de 

l’honorer et lui obéir par ce baptême. 

Celui-ci a de différent du premier de mon enfance, qu’il est consécutif à une démarche 

volontaire de foi et de conversion de ma part. 

Devant vous, je veux témoigner d’une façon visible et extérieure de mon engagement, de 

mon union avec le Seigneur dans sa mort et sa résurrection. 

Je décide d’être revêtue de Lui, de faire partie de l’humanité nouvelle dont Il est le roi. Par 

cet acte d’obéissance, je souhaite lui rendre hommage, marquer un avant d’un après. Ce 

baptême est aussi pour moi la marque d’une sanctification double, celle qui dépend de 

moi certes mais aussi et surtout celle de la Grâce de Dieu essentiellement à mon égard. 

Enfin que cette immersion totale de mon corps témoigne aussi du processus de salut parce 

qu’il ne s’agit pas seulement d’une régénération de mon âme mais aussi de mon corps 

parce que le corps n’est pas que le physique, il est aussi fait de passions et de désirs. 

Aussi, Seigneur, selon Ta Volonté, mon désir est que tu vives en moi, que tu croisses et que 

je diminue ! AMEN  
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Je m’appelle Yasmina, j’ai 55 ans, et je suis née à 

Sessenheim, fille d’une mère Alsacienne et d’un 

père Algérien avec des origines Italienne et 

Allemande. Mon père a fui son pays pour 

poursuivre ses études et par la suite rencontrer ma 

mère. Ils ont eu 5 enfants, dont moi. J’ai été rejetée 

dès ma naissance, souffrant de difficultés 

respiratoires, j’ai été suivie dans plusieurs hôpitaux sans avoir de visite de mes parents… Le 

jour de mon septième anniversaire, enfin guérie et rendue à mes parents, j’ai été 

confrontée au fait que je n’étais pas la bienvenue dans la famille. J’ai souffert de grave 

maltraitance de la part de mes parents. La plupart du temps j’étais dehors, jour et nuit, 

battue, enfermée dans une cave et dans un trou qu’on appelait à l’époque un hangar voire 

une étable en effet, divers animaux y vivaient. Je dormais avec eux. J’étais constamment 

humiliée, harcelée, et j’ai subi toutes sortes de méchancetés au village. À l’époque on ne 

s’en souciait guère. Malgré tout, la femme du pasteur, qui était ma voisine a vu ma misère 

et pris soin de moi jusqu’à ce que son mari, le pasteur contacte les services sociaux. J’ai été 

placée dans une maison d’enfants où j’ai été éduquée par des sœurs catholiques et des 

éducateurs. Quand j’y repense aujourd’hui je me rends compte que certaines choses 

n’étaient pas normales au sein de l’établissement, ce qui me hante chaque jour. 

Malgré tout je suis reconnaissante, d’avoir pu grandir à la fois dans la rigueur et la 

gentillesse, le respect et bien-sûr la bienveillance pour les nouveaux enfants dans des 

situations similaires à la mienne. J’avais l’habitude d’aller chez le pasteur et sa femme le 

week-end, et ils sont également venus me voir dès qu’ils le pouvaient. Quand c’était 

l’heure de se quitter le pasteur n’oubliait jamais de me dire que l’enfant Jésus sera toujours 

auprès de moi. 

À dix-huit ans, je devais construire ma propre vie, c’était pour moi comme un second 

abandon. J’étais à ce moment-là en apprentissage dans la vente en boulangerie et 

pâtisserie et rêvait de construire ma propre famille dans l’amour, la propreté et un chez 

moi. J’ai rencontré le père de ma fille Eva. Elle était ce que je voulais le plus cher au monde. 

Malheureusement mon mariage n’a pas duré et je me suis retrouvée seule. Par la suite j’ai 

rencontré un nouveau compagnon qui est devenu le papa de cœur pour ma fille qui l’a 

élevé et nous avons vécu 17 années de vie commune. 

J’ai occupé plusieurs postes avant d’obtenir mon diplôme d’assistante de vie auprès de 

personnes âgées et de familles en difficulté où j’ai tout fait au mieux dans l’amour, la 

bienveillance, la douceur et le respect d’autrui pendant une dizaine d’années. 

En 2012, j’ai commencé à avoir des problèmes de santé, personne ne me croyait. Je 

souffrais de maladies articulaires dans diverses parties de mon corps et après deux ans de 

cette épreuve, on m’a diagnostiqué une fibromyalgie. Je suis devenue inapte à mon poste, 

ce fut encore un échec. Je suis entrée dans une grande période de dépression où 

beaucoup de choses sont apparues, un infarctus, ensuite 3 opérations au genou, une prise 

de poids énorme dont je souffre beaucoup. Pour vous dire je ne m’aime pas. Je suis 

vraiment coincée et j’ai l’impression de ne pas pouvoir m’en sortir de ce mal être. 
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Toi, suis-moi ! 
Un jour j’ai vu une vidéo de ma voisine, ma belle Mme Marie Orlando et la petite princesse 

Célénya, qui sont chrétiens également. Le lendemain, je lui ai demandé ce que représentait 

ce beau moment. Elle m’a répondu que c’était un moment d’adoration en prière et en 

chant lors de baptêmes tellement émouvants. 

Le même jour j’ai contacté 3 pasteurs. Le seul qui m’a rappelée c’était notre pasteur 

Thierry, je lui ai posé la question s’il y avait un groupe de discussion, j’avais tellement 

besoin de faire connaissance avec de belles personnes dans le but d’échanger et de 

partager un moment d’affection, d’amour et de respect. C’était mon seul et dernier espoir 

d’échapper à ma bulle sombre et triste… 

Un peu sceptique, Thierry m’a quand même invitée le lendemain pour un barbecue le 25 

août 2022. Une date que je n’oublierai jamais. J’ai rentré l’adresse dans mon GPS qui m’a 

emmenée au Hohwald et m’a dit de faire demi-tour. C’est ce que j’ai fait… j’étais 

déterminée à aller jusqu’au bout de ma mission alors qu’auparavant j’aurais baissé les bras 

et je serais rentrée chez moi en me disant que j’avais encore échoué ! Mais non je n’ai pas 

lâché ! Je suis finalement arrivée avec plus d’une heure de retard après avoir appelé le 

pasteur à plusieurs reprises pour savoir où était l’endroit… Auparavant je n’aurais jamais eu 

ce courage. Là ce fut magique ; j’étais reçue comme si je faisais partie de la famille avec 

beaucoup d’amour, d’écoute avec une chaleur profonde dont j’avais tant besoin ! J’étais 

émue et heureuse à la fois ! Quelques temps plus tard Tania, qui était avec moi à la maison 

d’enfance il y a 37 ans, m’a fait une demande d’ami sur Facebook et elle m’a dit : « Je me 

souviens que tu chantais souvent la chanson du petit Jésus » Ce souvenir m’a émue ! » 

Je ne vous remercierai jamais assez pour l’accueil que vous m’avez apporté. Merci 

particulièrement à Anne et Thierry, Gino et Katia, Corine et Sylvain, Laurent et Vanessa et 

tant d’autres parmi vous qui sont présents dans ce culte. Adrien et Alexandra m’ont pris 

dans leurs bras instantanément en me disant n’oublie pas le Seigneur, il t’aime comme tu 

es et sera toujours présent pour toi et changera ta vie et te donnera force et courage pour 

affronter mes peurs et mes angoisses qui sont toujours présentes. Merci Alexandra pour 

les nombreux coups de pieds au derrière pour avancer et combattre avec l’aide de notre 

papa, en adoration pour lui. Oui je garde la foi grâce à vous tous. J’ai trouvé ma place dans 

une famille aimante dans laquelle j’apporterai tout ce qui est en mon pouvoir pour cette 

église bienveillante… 

À ma fille chérie je veux dire que je n’ai jamais douté de ta force. Tu as tant enduré dans ta 

jeune vie et j’ai toujours cru que tu t’en sortirais. Aujourd’hui, je peux dire avec fierté que 

ma fille est une vraie battante. Tu es une femme incroyable et je suis si fière de t’appeler 

mienne. Je t’aime Eva ainsi que mes petits garçons Théo et Nolan et je veux vous dire que 

je serai à vos côtés quoi qu’il arrive et bien-sûr j’espère un jour Eva que tu seras parmi nous 

dans la foi dans cette rayonnante église. 

Si j’ai demandé le baptême c’est parce que je crois que Jésus a pris sur lui mes douleurs, 

mes maladies, mes échecs… Il est mon Sauveur et mon espoir. Il m’a donné aujourd’hui 

une nouvelle famille et je veux apprendre à marcher avec confiance sur son chemin.
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Toi, suis-moi ! 

Je m’appelle Pascal Riehl. J’ai 55 ans. Je suis né à Obernai et j’y 

ai toujours vécu. J’ai 3 frères et 1 sœur et je suis le dernier né de la 

famille. Durant mon enfance et ma jeunesse je suis allé tous les 

dimanches à l’Église protestante avec mes frères et sœur où j’y ai 

fait ma confirmation à 14 ans. Au même âge, j’ai également préparé 

un CAP dans la restauration. Et depuis j’ai toujours travaillé dans la 

restauration. Juste avant mes 18 ans j’ai eu un grave accident de 

voiture. Je suis resté une semaine dans le coma. J’ai eu 2 doubles fractures et un tassement 

de vertèbres. Je suis resté hospitalisé 2 mois à Hautepierre. Puis j’ai été 2 mois en 

rééducation à Clémenceau. En 2021, les circonstances de la vie font que je me retrouve 

dans la rue. Un an plus tard, en juillet 2022, Gino vient à ma rencontre alors que je suis sûr 

un banc devant l’église catholique d’Obernai. Il me demande si je veux prier avec lui et 

j’accepte. Après avoir prié il me demande si je veux être sauvé, je lui réponds oui. Il m’invite 

à faire une prière : « Jésus sauve-moi ». Je fais cette prière et je l’ai refaite plusieurs fois 

depuis. 

Un mois plus tard,  alors que je me trouve dans le supermarché,  Alexandra vient à ma 

rencontre et me demande si je veux quelque chose à manger. J’accepte, et elle m’achète 

un sandwich et une boisson. Quinze minutes plus tard, Adrien vient me voir et me 

demande si je veux les accompagner chez eux. J’accepte, en arrivant je prends une douche, 

puis ils me proposent de rester chez eux. Depuis je suis accueilli chez eux. Je leur suis très 

reconnaissant de tout ce qu’ils ont fait pour moi, de m’avoir aidé à sortir de la rue. 

La première fois que j’ai rencontré d’autres personnes de l’Église, c’est quand j’ai 

accompagné Alexandra et Adrien aux grillades chez Elyane au Hohwald. J’y ai aussi 

retrouvé Gino. A partir de là j’ai commencé à fréquenter régulièrement l’église. Je me suis 

senti accueilli et j’apprécie les cultes qui sont différents de ceux dont j’avais l’habitude. Plus 

vivants, avec de la louange. 

Adrien me propose de lire le Voyage du pèlerin. Je le lis régulièrement et je recherche aussi 

dans la Bible les versets qui sont indiqués en bas de page. Je recherche aussi des 

commentaires sur ces versets sur internet et je prends des notes dans un cahier. 

Après avoir terminé le Voyage du pèlerin, Adrien me prête le livre Si tu veux aller loin de 

Ralph Shallis, puis j’ai continué avec Le cep et les sarments. J’ai fait la même chose avec le 

livret de préparation au baptême où j’ai recherché dans la Bible les versets indiqués et sur 

internet des commentaires sur ces versets. J’ai maintenant commencé à lire ma Bible 

régulièrement. J’ai terminé le livre de la Genèse et je suis en train de lire l’évangile de Jean. 

Après ça je lirai l’évangile de Luc. Fred, est quelqu’un qui me motive énormément, qui 

trouve toujours les mots pour m’encourager, me faire aller de l’avant. Il m’a aussi conseillé 

de lire les Proverbes, l’épître aux Éphésiens ou l’Ecclésiaste.  

Je vois le baptême comme un moment pour recommencer ma vie à zéro, relancer une vie 

nouvelle avec Dieu, éviter de rechuter. 

En avril 2015 mon père est décédé, et je vois Jésus comme un deuxième père pour moi. 

Je veux être à ses côtés, suivre son chemin et vivre de belles relations avec les frères et 

sœurs de l’Église.   
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Toi, suis-moi ! 
 

 

 

 

 

 

   

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Le stand artisanal du marché de Noël 

en faveur des chrétiens victimes du 

séisme au Maroc. 

Et d’autres choses organisées dans l’ombre et la discrétion par les uns ou les autres 

pour partager l’espérance de Noël  de différentes manières aux isolés ou plus 

démunis… 
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Toi, suis-moi ! 

Célébrer la venue de Jésus (Article écrit pour DNA) 

La célébration de Noël de l’église évangélique La Bonne Nouvelle de Barr a 

rassemblé petits et grands, parents et amis, dimanche dans la salle de culte de 

l’église.  

Les membres de l’église étaient heureux de pouvoir à nouveau fêter Noël dans les 

locaux rénovés et agrandis de l’église, au 15 rue de la Kirneck. «Dieu fait toutes 

choses nouvelles », tel était le fil conducteur de la célébration de Noël cette 

année. Comme l’a commenté le pasteur Thierry Seewald, l’œuvre de Dieu a 

commencé de manière discrète lors de la naissance de Jésus dans une humble 

bourgade de Galilée. Mais en quelques décennies et sans violence, elle a changé 

des milliers de vies dans tout l’Empire et jusqu’à sa capitale Rome. « Dieu fait 

encore toutes choses nouvelles dans la vie de ceux qui croient en Lui ».  

En cours de célébration les sketches présentés par les troupes scoutes des 

Flambeaux et par le groupe de jeunes, ainsi que les scénettes des enfants de 

l’éveil à la foi, ont illustré avec humour et originalité le vrai sens de la naissance de 

Jésus. Les chœurs et groupes instrumentaux interprétés par des membres de 

l’église ont entrainé toute l’assistance dans la joie de Noël. Après le partage d’un 

repas festif, plusieurs ateliers étaient proposés aux participants: chants de Noël, 

bricolages, jeux, partages… La rencontre s’est conclue autour des délicieux 

desserts apportés par les uns et les autres. Bernard Grebille 
 

Pour revivre quelques moments de cette fête mémorable, cliquez ci-dessous !  

échos de notre fête de Noël 

étoile origami  

 
                               Décoration de bocaux en verre 

https://youtube.com/playlist?list=PLr0rSuh_0tG9eiWCEC6ggj25rT4WSC0sx&si=hFPGNo0LQa8NW6_z
https://www.google.com/search?q=etoile+origami+noel&oq=etoile+ori&gs_lcrp=EgZjaHJvbWUqDAgBEAAYFBiHAhiABDIGCAAQRRg5MgwIARAAGBQYhwIYgAQyBwgCEAAYgAQyBwgDEAAYgAQyDAgEEAAYFBiHAhiABDIHCAUQABiABDIHCAYQABiABDIHCAcQABiABDIHCAgQABiABDIJCAkQABgKGIAEMgcIChAAGIAEMgcICxAAGIAEMgcIDBAAGIAEMgcIDRAAGIAEMg0IDhAuGK8BGMcBGIAE0gEINDY5OWowajSoAgCwAgA&client=ms-android-samsung-ss&sourceid=chrome-mobile&ie=UTF-8&chrome_dse_attribution=1%23fpstate=ive&vld=cid:6f4eb608,vid:CZZPSpdJ-RY,st:0
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Toi, suis-moi ! 

  
Anne Seewald.                                 Article écrit pour la revue Christ Seul décembre 2022 
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Toi, suis-moi ! 
 

 

   

  

 

 

Équipe pastorale : 
Sylvain Kirrmann  06 79 85 55 58     (President et ancien) 

Thierry Seewald    07 66 15 48 65     (Pasteur)           

thierry.seewald@eglise-bn-barr.org 

Permanences du pasteur 
Présence au bureau, le lundi, mercredi et vendredi matin 

N’hésitez pas à prendre RDV pour un entretien ou une visite (sauf le mardi, 

jour de congé). Accueil sans RDV le mercredi 13h pour prendre le café ! 

 

15, rue de la Kirneck - 67140 BARR 

contact@eglise-bn-barr.org 

www.eglise-bn-barr.org 

Rédaction et mise en page : Sylvie Lott – Damaris Koehl – Anne Seewald 

 

18 -20 mai 2024 

Weekend d’église au Sattel 

14 et 15 septembre                                      

Weekend de rentrée 

21 juin 2024 

Fête de la musique 

6 avril  2024 

We Joie de vivre  

Avec rencontre Flambeaux 
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